

Elterninformation zur flexiblen Kinderbetreuung

(english version below)

Die MHH stellt beschäftigten und studierenden Eltern außerhalb der Regelbetreuungszeiten für einzelne planbare Anlässe eine flexible Kinderbetreuung zur Verfügung, wenn dies aus beruflichen bzw. studiendedingten Gründen erforderlich ist und das persönliche Netzwerk nicht aushelfen kann.

Die Betreuung wird durch Kinderbetreuerinnen des Gleichstellungsbüros durchgeführt.

Die Inanspruchnahme der flexiblen Kinderbetreuung ist für die Beschäftigten und Studierenden der MHH kostenfrei.

Bitte beachten Sie, dass bei der flexiblen Betreuung von schulpflichtigen Kindern ein sogenannter geldwerter Vorteil entsteht.

Der Gesetzgeber stellt die von Arbeitgebern finanzierte Betreuung nur steuerfrei, wenn die Kinder noch nicht schulpflichtig sind. Bei der Betreuung schulpflichtiger Kinder entsteht ein „geldwerter Vorteil“ (§ 3 Nr. 34a EStG), der versteuert werden muss.

Pro Betreuungsstunde wird im Jahr 2026 der Betrag von 24,99 € (bzw. pro 9-stündigem vollen Betreuungstag 224,79 €) als zusätzliches zu versteuerndes und sozialabgabenpflichtiges Einkommen auf Ihrer Lohnabrechnung aufgeführt.

Studierende Eltern sind verpflichtet, den geldwerten Vorteil eigenständig zu versteuern.

Die Eltern erklären sich damit einverstanden, dass die folgenden Daten zur Inanspruchnahme erhoben und an das Personalmanagement weitergeleitet werden:

- Name des Elternteils
- Name und Geburtsdatum des betreuten Kindes
- Datum und Stundenumfang der Nutzung der Kinderbetreuung.

Die MHH ist aus steuerrechtlichen Gründen verpflichtet, die Daten 8 Jahre lang vorzuhalten.

Stand Juli 2026

Information for parents regarding the use of flexible childcare

The MHH provides flexible childcare for staff and student parents for specific, foreseeable occasions outside of regular childcare hours whenever this is necessary for studies/work-related reasons, and when their own personal childcare support network cannot help.

The care is provided by childcare staff from the Equal Opportunities Office.

Use of this flexible childcare service is free of charge for MHH staff and students.

Please note that the provision of flexible childcare for school-age children results in a so-called "non-cash benefit" (taxable benefit in kind).

Under the law, employer-funded childcare is tax-exempt only if the children have not yet reached school age. Care for school-age children creates a "non-cash benefit" (Section 3 No. 34a of the Income Tax Act/EStG) that is subject to taxation.

For the year 2026, the amount of €24.99 per hour of care (or €224.79 per full 9-hour day of care) will be listed on your payslip as additional income subject to tax and social security contributions.

Student parents are responsible for paying the applicable taxes on this non-cash benefit themselves.

Parents agree to the collection of the following data regarding their use of the service and its transmission to the Human Resources Department:

- Name of the parent
- Name and date of birth of the child receiving care
- Date and duration (in hours) of childcare usage.

For tax law purposes, the MHH is required to retain this data for a period of 8 years.

July 2026